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質 問 日 順 番 氏 名 ページ 備 考 

12 月 15 日 

（水） 

1 本 村  繁  1-3  

2 神 谷 良 仁 4-5  

3 平 良 真 也 6-7  

4 玉 城 義 彦 8-10  

5 神 谷 た か 子 11  

12 月 16 日 

（木） 

6 神 谷 秀 明 12-14  

7 神 谷 信 夫 15-17  

8 金 城 隆 雄 18-22  

9 砂 川 泰 秀 23-24  

10 米 増 雄 二 25-26  

 

12 月 17 日 

（金） 

11 宮 城 勝 也 27-29  

12 神 谷 清 一 30-33  

13 新 垣 正 春 34-36  
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質問順 1 
氏

名 
本 村  繁 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 南 の 駅 や

え せ の 活

性化を 

南の駅やえせ営業当初から町内に港川漁業が存在

するため、鮮魚販売専門店設置を希望し、現在に

至る。最近前述の事柄が解決されているか現状確

認をした。残念ながら解決されていない。南の駅

やえせが活性化するためには鮮魚販売店は必要、

更には港川漁業の後継者育成にいくらかは寄与す

ると思料。以上を参考に次の項目にて伺う。 

 

(1) 鮮魚販売するため、農家、漁民の方が直接販売

することを検討できないか。 

 

(2) 鮮魚販売の際、漁民が輪番で担当できないか。 

 

(3) 鮮魚部門で、魚の種類、刺身等の種類を店舗に

展示すると売上効果は向上すると思料。見解を

伺う。 

 

(4) 農家の野菜を回収するため、車両購入したが未

使用状況。見解を伺う。 

 

(5) 営業開始時間を午前 9 時に変更できないか伺

う。 

町 長 
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質問順 1 
氏 

名 
本 村 繁 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 町 営 住 宅

の 保 証 人

廃止は 

低所得者入居環境整備のために、入居の際に必要

な、連帯保証人制度の廃止を検討する県内自治体

がある。公営住宅入居する際、保証人が確認出来

ない場合は、身元引受人の在り方も検討する。結

果として低所得者世帯の方々が、住居の確保で安

心できる環境をつくる事が可能。次の項目にて伺

う。 

 

(1) 家賃は生活保護金から差し引き可能か。 

 

(2) 連帯保証人制度を廃止し、身元引受人の在り方

を検討するか。 

 

(3) 家賃滞納及び未収金の改善策は。 

町 長 
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質問順 1 
氏

名 
本 村 繁 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. ヤ ン グ ケ

ア ラ ー 支

援 に つ い

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4. 里 道 管 理

について 

マスコミ情報によると、全国の中高生へヤングケ

アラーについて調査した。その結果として、中学

生の約 17 人に 1 人、高校生の約 24 人に 1 人が「世

話をしている家族がいる」との回答。その該当す

る中高生が家族を世話しながら日常の勉強が可能

か気懸りである。将来は八重瀬町を担う役割があ

る。今後の為、彼等を支援する事が大事と思料す

る。次の項目にて伺う。 

 

(1) ヤングケアラーを実施している中高生を調査

したか。中学校生、高校生各何人か。 

 

(2) 彼等を支援する組織を設置したか。 

 

(3) 彼等のヤングケアラー前と後の学業実績を調

査したか。 

 

過日、字宜次の五カ所里道管理要請をした報告が

あり、今後の進捗状況を伺う。 

 

(1) 全町での里道は何線か。 

 

(2) 里道の総延長を伺う。 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 2 
氏

名 
神 谷 良 仁 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 観 光 行 政

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. 道 路 行 政

について 

指定管理者へ任せた「ぷらっと八重瀬」ですが、

なかなか利用度が無く残念な思いであります。地

域交流宿泊施設として活用されるよう希望し、次

の事を質疑いたします。 

 

(1) ぷらっと八重瀬は、八重瀬町観光・地域交流宿

泊施設という名目でリニューアルしたが、総事

業費をお伺いします。 

 

(2) ぷらっと八重瀬は有効活用されていると感じ

ているのかお伺いします。 

 

(3) 水やボイラー、あるいは空調設備等も定期的な

稼働がなされているのかお伺いします。 

 

(4) 有効活用がなされるような政策、あるいは指定

管理者と協議しているのかお伺いします。 

 

(1) 鉄軌道が南部地域まであるいは八重瀬町まで

といった気運の高まりもあったが、最近はトー

ンダウンしている気がします。那覇と名護を結

ぶというのが文字通り既定路線になっている

が、南部まで鉄軌道が計画実施されるような意

気込みとして、八重瀬町における将来ビジョン

としても掲げて欲しいが、町の考えをお伺いし

ます。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 2 
氏

名 
神 谷 良 仁 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 文 化 行 政

について 

(1) 神谷夏吉翁畜産功労碑が西部プラザ公園の一

角へ移設され 8 年になりますが、石碑自体は

かなり前に造られたと思われます。現在、石碑

下の説明文も非常に見ずらい状況で、石碑にあ

る名前の一部や石碑裏の説明書きも石の剥離

で文字が消えています。旧東風平町の偉人であ

る神谷夏吉先生です。出来れば石碑の修繕、あ

るいは新たな説明板も出来ないかお伺いしま

す。 

町 長 
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質問順 3 
氏

名 
平 良 真 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 農 業 振 興

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. 地 域 課 題

について 

(1) 農林水産省が２０２２年度に、将来の農業の担

い手となる４９歳以下の新規就農者を育成す

る支援策を刷新することが明らかになりまし

た。就農者の経営開始に必要な支援を一括で最

大１０００万円。就農者を指導する農業法人等

への支援では最長５年で最大３９６万円と助

成額を底上げする方向ですが、新たな支援策で

は地方自治体と折半する方針です。しかし折半

する方針に関しては関係団体や全国知事会か

ら国の全額負担の継続を求めています。今後の

動向に注視する必要があると思うが本町の見

解を伺う。 

 

(1) 町道富盛２９号線（JA 給油所から富盛土地改

良区向け）はアスファルト舗装されているが、

ひび割れや剥離など損傷がひどく、車やトラク

ターなどの通行に支障をきたしている。現状の

把握と今後の対策について伺う。 

 

(2) 字玻名城 1214-1 に当たる、溜め池は現在、土

手が削られ、柵もなくなり危険な状態である。

現状の把握と今後の対策を伺う。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 3 
氏

名 
平 良 真 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 土 地 改 良

区 に つ い

て 

(1) 現在の土地改良区は排水路整備が行われてい

るが、過去に整備された土地改良区では未整備

なところもある。町内の整備状況を伺う。 

 

(2) 仲座土地改良区では、解散した仲座ファームポ

ンド水組合（仲座・与座・安里・玻名城）から

水を使用していたが、地下ダム整備に伴い、新

たに給水管が整備された。しかし、以前使用し

ていた給水管が畑の中に残っており、使用され

ていないなら撤去が望ましいと思うが、その取

扱いについて見解を伺う。 

町 長 
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質問順 4 
氏

名 
玉 城 義 彦 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 新 型 コ ロ

ナ 感 染 症

禍 に お け

る 町 内 福

祉 関 連 事

業 所 等 へ

の 衛 生 品

等 の 支 援

状 況 に つ

いて 

町は、新型コロナ感染症禍で、学校や保育所、福

祉関連施設、各自治会、衛生管理事業所等へ、地

方創生臨時交付金事業として、マスク、消毒液等

の衛生品を支給した。 

 

(1) 衛生品等の支給先、支給品目等について質問す

る。 

 

(2) 今回の衛生品等支給について、支給先はどのよ

うな評価をしているのか、また町はどのように

自己評価しているのか質問する。 

 

(3) 町との関りが少ない福祉関連事業所等に対し

て、同様に支給が行われたのか質問する。 

町 長 
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質問順 4 
氏

名 
玉 城 義 彦 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 介 護 予 防

事 業 に つ

いて 

月１回の頻度で実施されていた各自治会でのミニ

デイサービスが、週１回の頻度で実施されるよう

になったが、新型コロナ感染症禍の影響を受け、

各自治会とも事業実施については、慎重にならざ

るをえず、回数制限、延期や中止を余儀なくされ

た。 

 

(1) 各自治会における介護予防事業の令和２年度、

令和３年度１１月までの状況について質問す

る。 

 

(2) 新型コロナ感染症禍前に比べ、介護度に影響が

あったのか質問する。 

 

(3) 介護予防事業の再開に当たり、対象者への働き

かけをどのように取り組んでいくのか質問す

る。 

 

(4) 感染予防のため、各自治会の実施室等へ空気清

浄機等を設置する計画はないか質問する。 

 

(5) 一部の自治会から、参加者増のため、マッサー

ジ等を復活してほしいとの要望があるが、町は

どのように考え対応するのか質問する。 

町 長 
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質問順 4 
氏

名 
玉 城 義 彦 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 遊 休 農 地

の 利 用 促

進 に つ い

て 

農業振興については、自然災害、農業用水、担い

手、遊休農地等、様々な問題や課題があるが、主

に遊休農地について質問する。 

 

(1) 町内の遊休農地の状況と対策について質問す

る。 

 

(2) 遊休農地にいたる主要因についてどのように

捉えているのか質問する。 

 

(3) 遊休農地の利用について、町内外から要望があ

ると聞くが、町はその状況を把握しているか質

問する。 

 

(4) 町内の障害者就労支援事業所等からは農福連

携、企業からは商品につながる農作物の栽培要

望、町内外の個人から農地利用の要望など、個

人的に問い合わせがある。前述のことを踏ま

え、町は担い手や遊休農地の対策をどのように

取り組んでいくのか質問する。 

町 長 
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質問順 5 
氏

名 
神谷たか子 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 西 部 プ ラ

ザ 公 園 に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. 字 当 銘 東

原、町道路

認 定 に つ

いて 

 

3. 生 理 の 貧

困 に つ い

て 

 

4. 原付・小型

バ イ ク の

オ リ ジ ナ

ル ナ ン バ

ー プ レ ー

ト 導 入 に

ついて 

(1) 現在グランドパークゴルフがオープンし、西部

地区字 3 地域で管理をしていますが、新たに

管理棟を設置することが出来ないかお伺いい

たします。 

 

(2) トイレの設置が出来ないかお伺いいたします。 

 

(3) 字当銘ウブガーが公園敷地内にありますが、看

板説明版の設置が出来ないかお伺いいたしま

す。 

 

(1) 字当銘２５６－８番地前道路は現在町管理道

路でありますが、町道路認定に出来ないかお伺

いいたします。 

 

 

(1) ６月定例会で一般質問をいたしましたがその

後の進捗状況についてお伺いいたします。 

 

 

(1) 県内においては、原付のご当地ナンバープレー

トを交付している市町村がありますが、八重瀬

町としてもオリジナルナンバープレート交付

導入について考えはないかお伺いいたします。 

 

(2) 原付バイクの 1 年間の登録件数は何件ありま

すか。お伺いいたします。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

町 長 
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質問順 6 
氏

名 
神 谷 秀 明 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 字 小 城 町

道 小 城 西

原 線 の 整

備 進 捗 は

（2 回目） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. 私 有 地 の

道 路 用 地

の 買 い 上

げ は い つ

できる 

字小城区長より要請を行った字小城町道小城西原

線の整備進捗について次のことを伺う。 

 

(1) ３月の施政方針では、小城西原線、古島線、高

良 3 号線の工事を行うと述べられた。出来る

のか。 

 

(2) 小城西原線について今回設計の終点付近の道

路幅の拡幅は、出来ないか。電柱の後方に側溝

があり機能してない。電柱の為、車両がすれち

がえない。 

 

(3) 小城公民館前は、白川線よりの小城西原線の起

点となっている。白川線の歩道は小城西原線進

入口で整備が止まっている。この付近では、歩

道への亀裂、小城西原線の路面亀裂がある。こ

の亀裂沿いは民地と 10ｍ以上の法面でその中

に里道もある。そこで次のことを伺う。歩道の

県道８２号線までの延長と法面の整備はでき

ないか。 

 

東風平町の時、私有地を道路に潰地した事業が進

められて来た。今,公図では潰地の買い上げがされ

て無く私有地の道路となっている。当時は、とに

かく道路を作ろうという機運であった。地主の協

力である。次のことを伺う。 

 

(1) 未買収の道路潰地は、町全域での面積はどのよ

うになっているか。 

(2) 買い上げはどのようにおこなうか。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 6 
氏

名 
神 谷 秀 明 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 都 市 計 画

マ ス タ ー

プ ラ ン

（案） 道

路・公共交

通 に 関 す

る 計 画 へ

の要望 

１１月９日、主題に関する議会説明会があった。

次のことを要請する。 

 

(1) 国道５０７号線への座喜味交差点の十字路化

は行うか。 

 

(2) 大農原線の国道 50７号線接続の十字路化、県

道 131 号線への延線、樋川原経由県道７7 号

線への延線は、評価するが。県道１３４号線字

当銘、西部プラザ公園沿い字小城経由県道８２

号線への延長。 

 

(3) 本庁舎前幹線道路の字友寄への直線延線。 

 

(4) 自転車道は、南部工業及び、南部商業への豊見

城市 、糸満市方面からの通学路に必要であ

る、次の路線にも整備が欲しい。①県道８２号

線、②西部線、③西嶺線、④大農原線、⑤県道

東風平豊見城線。 

 

(5) 今進められている県道東風平豊見城線は、国道

５０７号線を終点でなく屋宜原北側を迂回、県

道７7 号線を横断、沖縄ワールド方面への延線

を県に要請すべきである。ごみ焼却場への豊見

城市からのルートになり屋宜原市街地の混雑

を防ぐ。 

町 長 
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質問順 6 
氏

名 
神 谷 秀 明 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

4. 西 部 プ ラ

ザ 公 園 の

管 理 棟 設

置 は い つ

できる 

(1) 西部プラザ公園のパークゴルフ場が 10月に開

園した。公園管理棟の設置は、ゴルフ場開園に

必要条件である。遊具設置計画とパークゴルフ

場の水の階段の東側への９ホール増設計画を

含め、伺う。 

町 長 
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質問順 7 
氏

名 
神 谷 信 夫 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 港 川 の 漁

業 協 同 組

合 と し て

の 存 続 を

ど う す る

のか 

長く続いてきた、港川漁協が糸満漁協への吸収合

併が持ち上がっている事は、以前から聞こえてい

ましたが、それに伴う、地域の住民からの心配を

強く危惧しております。平成 19 年の水産業協同組

合法によると、正組合数が 20 人未満になると水協

法第 68 条による解散事由に該当するとされてい

ます。このままでは、高齢化する漁民の状況から

すると、近いうちに解散の危機になりかねません。

それを解決する事は、港川漁港としての存在意義

をも変えるのではないかと心配しており、何とか

港川漁協の存続と今まで以上に活気のある漁港を

取り戻す事を模索する時期にきていると感じてお

ります。 

 

(1) 港川漁協の現状は、正組合と准組合員の数は、

どうなっているのか。それと、高齢化に伴い退

会される方は、今後何人と推測されているのか

伺います。 

 

(2) 糸満漁協との合併により、漁獲地域の違いはあ

るのか、漁獲した魚を糸満漁港でのセリ売場に

出荷するのか、その際に港川漁協のセリ売場は

どうなるのか伺います。 

町 長 
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質問順 7 
氏

名 
神 谷 信 夫 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 (3) 今後、八重瀬町でのパヤオ等の事業補助がどの

ように代わっていくのか、これまでと同様に補

助事業が活用していけるのか伺います。 

 

(4) 港川漁協のこれまで以上に漁民を増やす為の

施策として、糸満お魚センターのような施設の

新設で、活性化を歓喜する予定やその他の施策

はないのか伺います。 

 

(5) 農業者の後継者不足の解消の為に、国や県が力

を入れている、新規就農者支援の事業を漁業者

の後継者支援にも活用できないか、その他の対

策を伺います。 
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質問順 7 
氏

名 
神 谷 信 夫 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 具 志 頭 地

域 の ギ ー

ザ バ ン タ

の 整 備 が

遅 れ て 観

光 地 に 見

え な い の

では 

現在のギーザバンタ周辺は、草が生い茂り、見苦

しい状況であり、早急な整備をして観光地として

ふさわしい名勝地にする事が必要と思います。町

民の方からも早急な道路整備と共にトイレ等の設

置の要望が強いと思います。ギーザバンタに観光

客が気軽に来られて、安心して楽しめる観光地に

なれば、八重瀬町の魅力を内外にアピールできる

し、地域の皆様にも期待できると考えます。 

 

(1) 駐車場を整備してアスファルトに鋪装し、進入

路も幅員を広げて 2 台の車が通れるように本

格的に整備し、トイレ等を設置できないか。ま

たその実施計画があるのか伺います。 

 

(2) 駐車場の奥には、雑草が繁茂していますが、そ

の除草作業等は、行う予定はないのか。その際

に、奥の崖、近くにサクをつけて安全対策はで

きないか伺います。 

 

(3) 年間に訪れる観光客の数は、どのくらいいるの

か、地元の方が、どのように活用されて、どこ

に不便を感じているのか伺います。 

 

(4) 近くに南部水道の給水ポンプがありますが、近

くにゴルフ場等もあり、農薬等の影響で水質の

変化はないのか伺います。 

町 長 



 

18 

 

質問順 8 
氏

名 
金 城 隆 雄 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 生 涯 学 習

文 化 拠 点

施設（謝花

昇資料館）

の 建 設 に

ついて 

 

これまで、多くの町民が建設を待ち望み続けてい

て、さらに議会においても幾度となく早急な建設

が取り上げられた生涯学習文化拠点施設（謝花昇

資料館）は、新垣町長のマニフェストにもあった

かと思いますが、一期４年間では、何の動きもな

いまま終わる見込みで、町民からは「残念だ、が

っかりだ」の声が広がっています。また、１１月

末には、「謝花昇を偲ぶ会」の皆様からも早急な建

設に向けての要望書が提出されたと聞いていま

す。 

 

(1) 現在、生涯学習文化拠点施設（謝花昇資料館）

の建設については、どのように取り組んでいく

予定なのか、どういう補助事業あるいは交付金

事業を活用していく考えなのか伺います。 

 

(2) 建設場所についてはこれまで、二転三転してき

ましたが、最終的にどの場所にと考えているの

か伺います。 

 

(3) 「謝花昇を偲ぶ会」からの要望書はどういう内

容で、それに対し、どのように対処していく考

えなのかお聞かせください。 

教 育 長 
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質問順 8 
氏

名 
金 城 隆 雄 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 町 観 光 協

会 設 立 と

関 連 事 業

の 推 進 に

ついて 

多くの町民や町内の観光事業者等関係各位が待ち

望んでいた観光協会の設立も間近になってまいり

ました。前比屋根町長の時に港川フィッシャー用

地の買い上げ、観光拠点施設「南の駅やえせ」の

建設、ヌヌマチガマの整備、さらには観光振興課

を設置するなど、観光事業の機運を高める施策を

行いました。ある程度の成果はあったものの、そ

の後はなかなか進展することがない状況が続き、

その解決策の一つとして、町観光協会の設立が急

務だとして、現在、それに取り組んでいるところ

だと思いますが、次のことについてお伺いします。 

 

(1) 先ず、協会の設立はいつごろを予定し、職員体

制はどのように考えているのか、その事務所は

どこに置くのかについてお聞きします。 

 

(2) スタート段階からのフル活動は無理だと思い

ますが、取り合えずどのような事業を実施して

いくのか、今、計画されている事業、または考

えられる事業がありましたら答弁願います。 

 

町 長 
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質問順 8 
氏

名 
金 城 隆 雄 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 (3) 観光事業は観光協会、観光商工課だけの問題で

はなく、全庁を網羅した取り組みが必要であり

ます。外部から訪れる人は皆観光客でありま

す。親切なおもてなしが必要であり、接客マナ

ーも大切であります。これは、普段から実施す

べきことでありますが、先ずは、観光協会の設

立と同時並行で、観光施設や文化施設、スポー

ツ施設、公園等々への案内表示板の設置、それ

ぞれの施設の説明板等々の設置についてどう

考えているのかお伺いします。また、観光地周

辺、主要道路沿への花の植栽、観光地や海岸線、

河川の清掃等々も継続して実施すべきだと思

いますが、これらについてもお伺いします。 
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質問順 8 
氏

名 
金 城 隆 雄 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 入 札 制 度

の 見 直 し

について 

本町では、これまで、入札の透明性、公平・公正

な競争性の確保を図ることを目的として、公共事

業等の予定価格を入札前公表いわゆる事前公表を

実施していますが、契約案件で議会での議案とし

て提案された場合、毎回、落札率の数値に注目が

集まり、幾度となくそれに対する質疑がされてい

ます。そこで、その入札制度について、次のこと

についてお伺いします。 

 

(1) 現在、公表されている予定価格の設定はどのよ

うな計算で算出されているのか伺います。 

 

(2) 町公共工事等に係る予定価格の事前公表に関

する要綱 第５条には、必要があれば最低制限

価格を設定することができる旨の記載がある

が、これまで、最低制限価格を設定したことが

あるのか伺います。 

 

(3) ある市では、談合を防止するため、予定価格を

３案用意し、その日にくじで予定価格を決定し

たという事例があるが、そのことについてどう

考えているのか伺います。 

 

(4) 業者を育成するのは必要なことではあるが、予

定価格の設定についても慎重に行い、業者が執

行可能な最低価格の設定も必要だと思います

が、これについてどう考えているか伺います。 

 

 

町 長 
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質問順 8 
氏

名 
金 城 隆 雄 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 (5) また、要綱の定める入札の透明性、公平・公正

な競争性の確保を図る観点からも、談合ではと

疑問視されないような入札制度を実施すべき

だと思いますが、その点についてはどうすれば

よいと考えているか伺います。 

 



 

23 

 

質問順 9 
氏

名 
砂 川 泰 秀 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 新 型 コ ロ

ナ ワ ク チ

ン ３ 回 目

接 種 に つ

いて 

 

 

 

 

 

 

2. が ん 検 診

について 

(1) ２回目ワクチン接種は本町では何割終えてい

るか、また年代別での接種率を伺います。 

 

(2) ３回目の接種券発送時期が１月の中旬と新聞

報道にあるが、その方法を伺います。 

 

(3) ３回目の接種は２回目接種から概ね８カ月以

上が基本だが例外的に自治体の判断で６カ月

も可能になっているが、その判断はどのように

するのか伺います。 

 

(1) ２０２０年度は２０１９年度に比べ、受診率が

大幅に落ちているとの報道があったが、本町で

の受診率はどうか伺います。 

 

(2) 受診率向上にむけての取り組みを伺います。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 9 
氏

名 
砂 川 泰 秀 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 物 流 活 性

化 促 進 事

業 に つ い

て 

(1) 物流活性化促進事業が計画されたときどのよ

うな事業計画になっていたのか伺います。 

 

(2) 令和２年度の決算審査の時、この車両は 1 回

しか使用していないとの説明があったが、それ

はどのような理由なのか伺います。 

 

(3) 決算審査のなかで、使用者と運用計画を作成し

て活用促進を図っていきたいとの説明があっ

たが、運用計画について伺います。 

 

(4) 車両購入時から令和 3 年度１１月度までの使

用実績を伺います。 

 

(5) 決算審査の効果の説明で販路等に影響を受け

た農家、事業者等の物流の輸送及び物資の搬送

に必要な搬送車両を購入し、経営継続を支援し

たとの説明があったが具体的にどのような支

援をしたか伺います。 

町 長 
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質問順 10 
氏

名 
米 増 雄 二 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 町 内 バ ス

停・歩道整

備 に つ い

て 

 

以前より県道１７号線長毛バス停は歩道もなくバ

ス待ちが出来る状況ではなく危険であり改善出来

ないかと地域の方からお話があり、町議会でも議

論をし、石原県議にも現場を見てもらい要請を行

ってきたところです。令和３年９月に行われた県

議会にて、玉城武光県議の一般質問での県答弁で

「現在、歩道整備の詳細設計を発注したところで

ございます。整備に当たりましては、地元地権者

の皆様の同意が必要でございますので、今後とも

町と連携して取り組んでいきたいと考えておりま

す。」「バス停の整備につきましては、今後、同区

域の歩道設置工事が予定されていることから、既

存のバス停標識については、同工事の際に現状復

旧が行われます。バス停の上屋については、同工

事に合わせてバス事業者等による整備ができない

か協議していきたいと考えております。」と前向き

な答弁がありました。長毛区長にも県からの説明

があったと聞いている。 

 

(1) 町への説明はあったのか伺う。 

 

町 長 
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質問順 10 
氏

名 
米 増 雄 二 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 物 流 活 性

化 促 進 事

業 に つ い

て 

 

 

 

 

 

 

3. 観 光 協 会

について 

新型コロナ感染症対策臨時交付金を活用し、物流

活性化促進事業ということで、南の駅やえせで利

用する車両を購入し、運用していると思っており

ます 

 

(1) 運用の目的を再度伺う。 

 

(2) 車両運用状況を伺う。 

 

 

八重瀬町は観光協会が無く、合併当初より議論を

されてきたと認識をしております。令和３年度に

準備室を組織し八重瀬町で観光協会が必要なのか

も含め準備を進めていると思っております。 

 

(1) 進捗状況を伺う。 

 

(2) どのような商品やコンテンツを検討している

のか伺う。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 11 
氏

名 
宮 城 勝 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 選 挙 に つ

いて 

 

 

 

 

 

 

(1) 2016 年 7 月の参議院選挙から 18 歳選挙権が

導入されたが、それ以降の本町の投票率の推移

はどのようになっているか。 

 

 

(2) 若者の政治的リテラシーや政治参加意識を育

むため「主権者教育」の推進が掲げられている

が、本町の児童生徒及び若者に対する取り組み

はどのように行われているか。 

 

(3) 「沖縄は公職選挙法特区」と揶揄され、先の衆

議院選挙でも違法な選挙ポスターやのぼりの

掲示が町内でも見られ、町民からも多くのご指

摘・ご批判の声をいただいている。候補者や関

係者がルールを守ることは当然のことだが、町

としてクリーンで公正公平な選挙に向けた取

り組みはどのように行われているか。 

町 長 
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質問順 11 
氏

名 
宮 城 勝 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 具志頭運

動公園ス

ポーツ観

光交流施

設につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

3. 町民参画

の推進の

取り組み

について 

(1) 来年春の完成に向けて整備が進められている

が、その進捗状況と完成後の施設の管理運営は

どのように行われるか。 

 

(2) 11 月 9 日に町中央公民館具志頭分館において

「八重瀬町まちづくり地域円卓会議」が開催さ

れた。当該施設を練習拠点とする FC 琉球と町

民・地域との連携がテーマであった。登壇者、

参加者から期待の声や不安、不満の声や様々な

提案や問題提起などがあった。町は、会議で共

有された現状の課題や今後やるべきこと、町民

ニーズに対して今後どのように取り組んでい

くのか 

 

(1) 町民や団体等が主催、実施する事業や催し物に

対する「後援」は、どのような意味があるのか。 

 

(2) 町民や団体等が主催、実施する事業や催し物に

対し、町はどのような姿勢で対応しているか。 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 11 
氏

名 
宮 城 勝 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

4. 自治体 DX

の 推 進 に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5. 県 民 所 得

について 

(1) 身近な社会問題を解決するための取り組みと

してシビックテックが注目されている。県内で

も選挙ポスター掲示場の位置情報のオープン

データ化、議会非公式アプリなど住民による取

り組みがあるが、見解をうかがう。 

 

(2) 南風原町では都市計画マスタープランにかか

わる住民説明会をオンライン配信でも行った

が、見解をうかがう。 

 

(3) 2020 年度に実施した「町テレワーク人材育成

事業」は、その成果から、アフターコロナを担

う新たな人材を育成及び企業誘致につながり、

社会的弱者にとってのセーフティーネットに

なったと評価でき、また、町民参画による行政

DＸの推進にも繋がるものと考えるが、見解を

うかがう。 

 

(1) 県統計課から公表された 2018 年度の県民経

済計算の概要によると、一人当たりの所得は県

平均 239 万 1 千円、八重瀬町は 212 万 7 千円

で 41 市町村中 37 番目だったが、見解をうか

がう。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 12 
氏

名 
神 谷 清 一 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 第 一 野 戦

病 院 本 部

壕 の 整 備

及 び 活 用

について 

 

(1) ２０１４年の１２月議会で八重瀬・第一野戦病

院本部壕の整備と保存・活用について質問した

時に、当時の教育長の答弁は戦争遺跡の活用に

ついて具体的な方針はないが、ガラビ豪やヌヌ

マチガマの用地購入を一括交付金で実現して

いるので、第一野戦病院壕も戦争遺跡として活

用整備できないか検討すると述べている。その

後の進捗状況はどうなっているか。 

 

(2) 壕の入口に第一野戦病院の壕の看板・説明版が

あり、２０１３年３月に設置されている。八重

瀬町教育委員会と白梅同窓会の名前が記され

ているが、説明版の設置費用はどこが負担した

のか。説明版が汚れて読みにくいが定期的に清

掃するか、書き換えも必要ではないか。 

 

(3) 壕の入口から１０メートルぐらい中に入って

進入禁止のロープがかけてあるが、安全対策は

不十分である。ヌヌマチガマのようにフエンス

か格子で安全対策はできないか。 

 

(4) 壕の所有権は町有地と一部は地権者がいると

のことだが、面積はどうなっているか。地権者

と壕の整備について交渉したことはあるのか。

今後の整備及び保存・活用についてどのような

方針・計画をもっているか。 

 

教 育 長 
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質問順 12 
氏

名 
神 谷 清 一 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 空 き 家 及

び 空 き 地

の 実 態 に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

町内の各集落には管理が不十分な空き家及び空き

地が数多く存在するが、雑草が生い茂りハブやネ

ズミなどが生息していないか周辺の住民から苦情

がでている。住み良い住環境をつくることは住民

の願いであり、行政としても空き家・空き地対策

の強化が求められている。 

 

(1) 町内にある空き家・空き地の実態は把握してい

るか。各自治会の状況を資料で示していただき

たい。 

 

(2) 国や県による空き家・空き地解消のための補助

制度はあるのか。 

 

(3) ハブの対策と関連させて浦添市のように「ハブ

の被害防止及び空き地の雑草等の除去に関す

る条例」を制定するとか、空き家・空き地の解

消につなげる施策、取り組みはできないか。 

 

(4) 空き家対策基本計画の策定の進捗状況及び策

定の時期はいつになるか。 

 

町 長 
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質問順 12 
氏

名 
神 谷 清 一 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 国 保 税 の

滞 納 に よ

る 高 校 生

以 下 の 短

期 保 険 証

の 発 行 に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

国保税を滞納すると正規の保険証ではなく短期保

険証が発行されているが、保険証の切り替えが遅

れて病院の受診を控えるとか、治療がおくれて重

症化する懸念がある。令和２年度の短期被保険者

証交付世帯数は２７７件であるが、令和元年度よ

りも１２０件増えている。 

 

(1) 短期保険証の発行が増加している要因はなに

か。 

 

(2) 高校生以下の世代に短期保険証が令和元年度

は１７９件、２年度は１９４件交付されている

が、保険証の有効期間は何カ月か。 

 

(3) 県内の４１市町村のうち、高校生世代以下に短

期保険証を発行している市町村は２０市町村

だけであり見直す考えはないか。横浜市では、

短期保険証の発行による滞納整理の実効性は

低いとして２０１８年８月から交付は０とな

っている。 

 

 

町 長 
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質問順 12 
氏

名 
神 谷 清 一 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

4. 公 務 員 倫

理 規 程 に

ついて 

公務員と利害関係にある業者との金銭や物品の受

け取りを規制し、疑念や不信を招く行為を防止す

る「公務員倫理規程」は、国家公務員倫理法４３

条の中で「努力義務」とされているが、県内では

４１市町村のうち、倫理規定があるのは１０市町

村で７市町村が検討中となっている。 

 

(1) 公務員倫理規程の整備について石垣市では、規

程ではなく条例を制定しているが本町はどの

ように整備していくのか。 

 

(2) 過去に公務員倫理規程に反する行為等はなか

ったか。 

 

町 長 
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質問順 13 
氏

名 
新 垣 正 春 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 新 型 コ ロ

ナ ウ ィ ル

ス 感 染 予

防 対 策 に

ついて 

新型コロナウィルス感染については緊急事態宣言

が解除されたが、終息には至っていない。感染拡

大の第６波もあるとされる中、１２月から３回目

のワクチン接種が開始されるといわれている。町

では５月から、コロナウィルス感染予防のワクチ

ン接種を実施し感染予防対策をおこなってきた

が、１１月２１日現在、累積感染者は 887 人、患

者数 5 人となっている。南アフリカで確認された

新たな変異ウィルスは、ＷＨＯ（世界保健機関）

が「懸念される変異株」に指定し、「オミクロン株」

名付けられている。岸田総理大臣は１１月３０日

午前０時から世界のすべての国や地域を対象にビ

ジネス目的の外国人の新規入国を原則停止した。

しかし、１１月３０日、オミクロン株の感染者が、

我が国で初めて確認された。次の点について伺う。 

 

(1) 町内の新型コロナウィルス感染者の重傷者や

軽症者、死亡者等の実態はどのようになってい

るか。 

 

(2) ワクチンの最新の接種率は。 

 

(3) 未接種者への対応はどのように考えているか。 

 

(4) ３回目のワクチン接種は、２回目から原則８ヶ

月後といわれるが、町の計画はどのようになっ

ているか。 

町 長 
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質問順 13 
氏

名 
新 垣 正 春 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 沖縄本島

沿岸の軽

石漂着の

対応につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０月下旬以降、港川漁港や町の海岸線へ軽石が

漂着している。１１月２４日の町の説明によると、

玻名城海岸線に４２７㎥の軽石が漂着していると

のことであった。 

 

(1) その後の除去の進捗は。 

 

(2) 同海岸には、海岸の動植物を大切にし、環境の

保全に努めましょうと書かれた「具志頭・玻名

城海岸の保全・活用案内マップ」という看板が

立てられている。看板だけでなく「町自然環境

及び観光資源保全条例」に基づく環境保全や海

浜条例を制定し海岸線を保全する考えはない

か伺う。 

 

 

町 長 
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質問順 13 
氏

名 
新 垣 正 春 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 市 町 村 民

所 得 向 上

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4. 生 涯 学 習

施 設 の 充

実 に つ い

て 

県は１１月１９日、２０１８年度の県民所得の概

要を公表した。その概要によると一人あたり県民

所得平均は２３９万１千円、1.9％の増加、全国で

第４７位。八重瀬町の一人あたり県民所得は２12

万千円、1.１％の増加、県内第３７位である。また、

町の市町村内総生産額は５５０億８７００万円、

１．３％の減少となっている。 

 

(1) 県が公表した県民所得の概要について、町長の

見解を伺う。 

 

(2) 町内総生産額の農業が１１．２％の減少、水産

業が１６．１％の減少になっている。どう捉え

るか伺う。 

 

(3) 農業所得を上げるためにも農業基盤整備は必

要である。土地改良区の「八重瀬第３地区」、

「八重瀬第４地区」「八重瀬第 5 地区」の基盤

整備の進捗はどのようになっているか伺う。 

 

(1) 現在、屋宜原地域で工事中の「マルキン八重瀬

複合施設」に公共施設が入ることになってい

る。施設の規模、内容、管理形態はどのように

考えているか。また、供用開始はいつか伺う。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 
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